

Le traitement des déchets évoqué par les Amis de Saint-Brevin

L'association Les amis de Saint-Brevin a tenu sa réunion annuelle d'information au casino de Saint-Brevin l'Océan, mercredi 30 avril.

Dominique Boyet, président de l'association a d'abord fait un point sur les activités en cours, notamment sur le plan du PLU (Plan local d'urbanisme) qui arrive en phase finale.

« Remplaçant le POS, il va plus loin, car, adossé à la loi SRU et au Grenelle de l'environnement, il va être déterminant pour le cadre de vie d'une commune », mentionne ce dernier.

Après avoir fait l'objet de remarques de la part de l'association en tant que Personne publique associée, le PLU sera soumis à enquête publique de mi-juin à mi-juillet et tous les habitants de la commune pourront venir en mairie inscrire leurs observations. Puis le thème de la journée « les déchets » a été traité par des spécialistes de la CCSE, de Vieille-Propreté et du groupe Saur avec les précisions des élus lors des réponses aux questions de la salle : Yannick Haury, conseiller général, maire de Saint-Brevin et président de la CCSE, Sylvie Gauthier, première adjointe, Marc Ferré, adjoint à l'environnement, Paul Chesneau, adjoint à la défense de côte et aux campings, Fernand Roussau, adjoint aux affaires générales.

Furent traités successivement : l'évolution du marché des déchets, leur collecte, le tri sélectif, la nouvelle déchetterie et la recyclerie. Les débats furent pertinents et agréables de supports très intéressants.



De gauche à droite : Yvan Mavellec, conseiller de la CCSE ; Yannick Haury ; Dominique Boyet ; Guillaume Chapsal, directeur des activités de valorisation organique ; Vieille-Propreté ; Julien Front, directeur adjoint de l'Agence de Guérande Vieille-E.

Bilan de cette journée :

Au cours de cette réunion, les participants ont appris que 25 % des ordures ménagères permettent de produire du compost pour l'agriculture dans des infrastructures ultra-modernes ; que le tri sélectif s'améliore progressivement, « en 5 ans on est passé de 20 % à 35 % de refus et ses critères seront standardisés au niveau national en 2015 », il apparaît également que des informations sont encore à faire passer dans ce domaine pour éviter aux usagers de se tromper de bonne foi. Quant à l'organisation de la nouvelle déchetterie, elle fera l'objet de modifications, comme l'a précisé Yannick Haury, après une période d'observation actuellement en cours.

Enfin, compte tenu des coûts supplémentaires, il ne sera pas mis en place de recyclerie incitative. Pour la même raison les sacs jaunes seront

- Etat civil
- Naissance : Martin Guillemet

LIVRET D'ACCUEIL

Les ASB ont élaboré un livret d'accueil pour les nouveaux Brevinois,

Livret d'accueil : des conseils pour l'environnement

juillet 2016



L'association présidée par Dominique Boyet (à droite, à côté du maire, Yannick Haury) tiendra son assemblée générale mercredi 3 août, à 17 h, au casino de Saint-Brevin

L'association Les amis de Saint-Brevin milite depuis longtemps pour la protection de l'environnement. Son président, Dominique Boyet, a décidé de récapituler, dans un livret, les conseils aux nouveaux arrivants pour bien vivre à Saint-Brevin. Il a remis officiellement, la semaine dernière, la brochure à Yannick Haury, le maire. Conseils sur l'identité locale des nouvelles constructions et des clôtures pour donner une identité à la station, informations sur les plantes invasives qu'il faut éviter, petite leçon de civisme à l'usage de tous : chaque nouvel arrivant pourra trouver l'information qui l'aidera à se poser dans la commune.

AG 2016

Le point sur les réflexions des Amis de Saint-Brevin

Les Amis de Saint-Brevin ont tenu son assemblée générale, sous la présidence de Yannick Haury, mercredi, au casino de Saint-Brevin-les-Pins. Le président de l'association, Dominique Boyet, a exposé le bilan financier de l'association. Il a particulièrement insisté sur l'engagement des Amis de Saint-Brevin sur le front de l'urbanisme. Et s'est inquiété du léger recul du nombre des adhérents de l'association.

Une question a été particulièrement mise en avant sur le plan de l'environnement médical car il faut s'attendre à une baisse du nombre de médecins. De l'avis de Yannick Mores, médecin et adjoint, la solution ne pourra être trouvée que sur le plan national.

Au niveau du littoral, un observatoire (le Cerema) étudie le mouvement du sable et ses conclusions permettront d'effectuer, en connaissance de cause, les travaux relatifs aux plages et aux dunes.



Les questions étaient libres lors de cette assemblée générale. Les Amis de Saint-Brevin sont toujours porteurs de sujets généraux qui importent pour l'équilibre et l'environnement de la commune.

Yannick Haury a insisté, dans la mesure des moyens, sur les projets de pistes cyclables. Le câble numérique est prévu pour servir la municipalité dans un délai de trois années. Le franchissement de l'estuaire par un deuxième pont ne fait l'objet d'aucun projet. Le pont, saturé tout l'été et crucial dans l'équilibre de la vie économique de l'ensemble de la région n'est toujours pas un sujet prioritaire.

OBSERVATOIRE DU LITTORAL Le CEREMA va étudier l'hydre-sédimentologie de nos côtes afin de comprendre son évolution.

AG 2018

Les Amis de Saint-Brevin parlent travaux



Yannick Morez s'est prêté au jeu des questions devant une assemblée attentive mais exigeante

Samedi dernier, 70 personnes étaient présentes à l'assemblée générale des Amis de Saint-Brevin. Le maire, Yannick Morez a longuement pris la parole sous la présidence de Dominique Boyet : « Le projet d'aménagement de la place du marché était inscrit dans le programme de Yannick Haury et dès 2014, les études ont été menées pour ce nouvel aménagement.

Nous avons interrogé les commerçants pour connaître leurs attentes et leurs propositions et avons organisé des réunions publiques. En 2018, le projet a été finalisé et aujourd'hui, c'est terminé, il reste à expliquer l'organisation des phases des travaux.

Nous avons prévu d'installer une halle dans le bas du marché mais pour l'instant, cette construction est reportée. » Les sens de circulations seront modifiés et les places de stationnement compensées. Conscient des difficultés probables des commerçants dues aux problèmes de stationnement et d'accès pendant les travaux, « nous avons pris contact avec divers organismes et les banques pour leur demander d'être particulièrement conciliants avec les commerçants de centre-ville »,

souligne le maire. Les deux premières phases de travaux se termineront mi-décembre et concerneront les deux extrémités de la place. Les deux phases suivantes demanderont un déplacement du marché et la fin des travaux est prévue au printemps 2019.

Le maire assure qu'il y aura toujours un accès pendant les travaux. Le maire confirme qu'aucun aménagement n'est prévu lors du mandat actuel, concernant le boulevard Padioleau. L'aménagement du sentier vert demande une mise en place du fléchage et la reprise de certaines zones. Un schéma directeur pour les eaux pluviales est à l'étude.

Le député Yannick Haury, interrogé sur la taxation des résidences secondaires affirme que Saint-Brevin n'a pas intérêt à suivre cette voie, la suppression de la taxe d'habitation prévue bouleversera très probablement le calcul des impôts locaux.

2015 à 2018

LES AMIS DE SAINT-BREVIN 1984 / 2024

Les Amis de Saint-Brevin moins nombreux

AG 2017



Autour du maire Yannick Morez et du président Dominique Boyet, la nouvelle équipe de l'association. A gauche, le lieutenant Cérés, commandant la Brigade de gendarmerie de Saint-Brevin

L'association Les Amis de Saint-Brevin n'est pas une association comme les autres car elle est fortement impliquée dans la vie de la commune. Elle milite pour l'amélioration et la protection des conditions de vie à Saint-Brevin, ainsi, elle reste étroitement liée à la municipalité et à ses élus.

Lors de l'assemblée générale, mercredi, le maire, Yannick Morez, s'est prêté pour la première fois au jeu des questions. Les Pavillons Bleus, l'aménagement du boulevard Padioleau, les prochaines rénovations des centres-villes des Pins et de l'Océan, les ordures ménagères (qui dépendent en fait de la communauté de communes dont le maire vient de prendre la présidence), la gestion des espaces boisés et aussi les histoires de voisinage concernant le tapage nocturne qui trouvent difficilement des solutions. Le maire a confirmé qu'il voulait que le centre de Saint-Brevin-l'Océan devienne piétonnier tout l'été pour la prochaine saison estivale.

Dominique Boyet qui préside actuellement cette association créée en 1984, souligne que Les Amis de Saint-Brevin est apolitique, indépendante principalement axée sur la protection du cadre de vie. Il rappelle que le maire de Saint-Brevin est membre statutaire de l'association. « Un séminaire du conseil d'administration a permis de

mettre en relief les points forts de l'association en particulier la complémentarité d'administrateurs experts dans leur domaine (urbanisme, informatique, communication), et le recrutement de nouveaux adhérents doit demeurer l'objectif incontournable de tous les adhérents », précise-t-il.

L'association aimerait revenir aux quelque 400 adhérents des dernières années.

Les Amis de Saint-Brevin changent de président

2018

Thierry Lange venait déjà en vacances dans la commune, dans les années 60. Tout nouveau retraité, cet ingénieur spécialiste de l'eau et de la voirie est un atout précieux



Lange (à droite) accepte de la part de Dominique Boyet sa nouvelle charge de président des Amis de Saint-Brevin, avec sésame.

Les gens d'ici

Dominique Boyet, président des Amis de Saint-Brevin depuis 2011, cède aujourd'hui son poste à Thierry Lange. Cette association, forte de 180 adhérents s'occupe principalement de l'amélioration du cadre de vie à Saint-Brevin. Dominique Boyet se félicite d'avoir mené à bien la modernisation du site informatique et d'avoir créé une équipe dirigeante où les spécialistes trouvent leur place dans leurs domaines. Les compétences juridiques, en communication et en urbanisme des membres sont utiles pour défendre des dossiers complexes vis-à-vis de la municipalité. Ancien ingénieur en chef à la ville de Paris

Un livret d'accueil, disponible en mairie a été édité par l'association et donne des conseils pratiques concernant, par exemple, les demandes de travaux, les permis de construire ou autres procédures administratives.

Le nouveau président, Thierry Lange, retraité depuis octobre, adhérent depuis 2000, était ingénieur en chef des services techniques de la ville de Paris, spécialiste de l'eau et de la voirie. Il a déjà pris contact avec Marc Ferré, élu en charge de cette spécialité pour l'étude des données concernant la mobilité douce. Il travaille également sur les dossiers concernant l'assainissement et les exutoires du centre-ville, l'abattage des arbres consécutifs aux divisions des parcelles et le maintien de la forêt urbaine.

« Une force de proposition »

Les membres des Amis de Saint-Brevin planchent sur l'évolution de la plage du dunaire et verte avec les problèmes d'eau stagnante et de boues qu'ils estiment dangereuses pour la salubrité de l'eau. « Nous ne voulons pas nous substituer au travail des élus mais être, en permanence, une véritable force de proposition, annonce Dominique Boyet, qui restera dans le bureau et contribuera aux dossiers importants qu'il a portés depuis longtemps. Je voudrais aussi mettre en place un observatoire pour suivre l'évolution du littoral, inscrire à l'agenda de l'association les dossiers sur la mobilité et les pistes cyclables. » Les dossiers en attente sont nombreux et le nouveau président se sent d'attaque pour s'y atteler. Les Amis de Saint-Brevin, tél. 07 81 64 86 65 ; courriel : contact@lesamisdesaintbrevin.fr

GESTION DES DECHETS MENAGERS

Les ASB ont élaboré un dossier sur la gestion des déchets :

- La mise en place de conteneurs jaunes ;
- L'intégration de lecteurs de badges d'accès à l'entrée des déchetteries ;
- Des colonnes de collecte papiers et cartons en points d'apports volontaires

Les 40 ans des ASB